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过去的一个月
里， 中国男足的12强
赛之旅吸引了很多目
光。同时，多家中超球
俱乐部出现解散危
机， 进一步刻画了中
国足球如今 “一地鸡
毛”的场景。

与此同时， 中国
女足的选帅结果一直
迟迟没有公布， 甚至
相关消息也很久没有
出现在聚光灯下了。

没有好消息， 我们等
来的是选帅工作进一
步延期，甚至被“紧急
叫停”的结局。

根据原计划，中国女足主帅的竞
聘过程于10月16日完成面试，并在随
后一周的时间内正式公布女足的新
帅人选。

从时间上来看，这套计划与女超
联赛第二阶段紧密衔接，新主帅在官
宣后可立即投入女足亚洲杯的备战
中，女超联赛第二阶段、第三阶段都
将成为新帅考核球员的重要阶段。不
承想，新主帅的人选“难产”至今，依
然没有结果。等来的，却是更令人捉
摸不透的消息。

有知情人士称：女足选帅目前并
不是某个候选人没有通过审核，而是
整个选帅过程，甚至确定选帅标准的
流程，以及能够决策最终女足主帅人
选的权力，都一并被叫停。“这意味
着，此前设立的竞聘条件、五位候选
人的面试结果很可能都不作数，一切
将推倒重来。

具体是哪个环节出了问题、未来
的选帅工作如何进行，目前都不得而
知。唯一可以肯定的是，再这么拖下
去，留给中国女足准备亚洲杯的时间
真的不多了。明年1月20日，中国女足
就将参加2022年女足亚洲杯，首场考
试对于女足新帅的重要性不言而喻。
要知道，即便按照原计划，我们已是
最晚确定主教练人选的女足亚洲杯
参赛球队了。

如今距离亚洲杯还有两个月，女
超联赛最后一个阶段的赛事也将于
本月底收尾。如果新帅再不公布，他
（她）将错过考察女足队员的最好时
机，也将迎来可能是历史上最短的一
次国际大赛集训备战之旅，甚至可能
要在没有任何友谊赛等实战考察的
情况下出征印度女足亚洲杯。即使中
国女足借助亚洲杯跻身世界杯决赛
圈的难度不大，但备战时间越短，亚

洲杯之旅就会越艰难。

主帅“难产”殃及亚洲杯
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流程叫停
无效竞聘

参与女足竞聘的五位候选人中，
肇俊哲、陈婉婷的呼声最高，刘华
娜、王军、张海涛一度被视为“陪
跑”。不过，两位热门候选人也面对
着不少质疑：肇俊哲之前并没有女
足执教经历，所谓“一直关注女足”
的说法并没有说服力；陈婉婷的学
历是优势，但她之前带过U16国少，成
绩并不出色。

不论新帅是谁，原本在三个星期
前就应该有结果，如今却遭遇“难产”。
女足选帅究竟哪里出了问题？目前，我
们很难得到官方答复。目前唯一可以
肯定的是，在竞聘面试这一环节上，程
序是十分透明的。

一个月前的女足主教练面试，由
朱广沪、孙雯、克瑞斯、李树斌、李锡
才、王红组成面试考官组。从人员配置
来看，中国足协对于本次面试是高度
重视的。朱广沪在之前接受媒体采访
时透露了面试过程：“当时听他们几个
人陈述完以后，我们也向他们提出提
问，询问他们的想法和规划等，让我们
进行判断。每个人都有一张很详细的
表，其中包括仪态、表达程序、逻辑思
维、对足球的认识、备战亚洲杯的具体
想法等。当时开完会议后，谁都没有互

相看，就自己写，然后交给相关工作人
员，应该说是一个很透明、很公正的选
聘过程。”
然而真正的问题可能是，在候选

人的筛选环节上，足协的工作并不细
致。原本框定的候选人条件是：曾担任
中国足协U19及以上国字号队伍主教
练，或曾担任过中国足协女足超级联
赛队伍主教练，或曾担任过中国足协
顶级联赛队伍主教练或助理教练。陈
婉婷虽然是民间呼声最高的候选人，
但由于她之前执教的港超并非足协旗
下赛事，U16国少这一执教履历也不满
足“U19及以上国字号队伍主教练”的
条件
对此，有知情人士称：相关方面给

予的解释是：特批名额，陈婉婷属于特
殊人才。其实，相关争议自面试名单公
布后一直存在，但鲜少被重点提及。如
今看来，这一问
题可能成为了女
足新帅“难产”的
因素之一。

候选人的资质受质疑

在原有的竞聘名单、面试结果都
被紧急叫停后，一项新的标准开始浮
现，而中国男足的现任主教练李铁和
中国女足上任主教练贾秀全都成了反
面教材。
东京奥运会上，中国女足的表现

十分惨淡。五球不敌巴西女足且遭零
封、被荷兰女足打入八球，甚至勉强逼
平小组最弱对手赞比亚，贾秀全敲定
的奥运大名单在开赛前就屡遭争议，
历经三场小组赛后成为了球迷对其口
诛笔伐的重要证据。
“你觉得我成功吗”“女足复兴不

是我一个人能改变的”“我将来干不
干取决于足协”……贾秀全在赛后曾
经留下这样的言论，彻底让自己站
在了球迷的对立面。更不用提，贾秀
全与唐佳丽之间的争议一直在被报
道，后者在留洋期间的表现获得了
球迷们的力挺，同时针对贾秀全的
批评更加多了。
同样的事情出现在最近的男足12

强赛中，李铁对于归化球员的使用引
起了巨大的争议，这几乎是每一场比
赛后的舆论主题。在最近的中国与阿
曼的比赛中，李铁让洛国富、阿兰二人
首发出场，洛国富的表现堪称全场最

佳。李铁却在第60分钟后将其换下，
随后阿曼打入了扳平的一球。球迷对
于他的质疑，在这一刻达到顶峰。
不过，一觉睡醒后的李铁并没有

缓和他与球迷的矛盾，反而用一席话
进一步加深了矛盾：“微笑面对人生，
努力工作是对自己最大的尊重。”当巨
大的争议从球场内蔓延到球场外，两
位主教练的个人行为将中国足球与球
迷越推越远。将专业层面的问题变成
社会舆论的一部分，这并不是一个国
家队主教练应该做的。
此外，当初李铁竞聘男足主帅时

的信息近期也再度被提及。体育评论
员黄健翔发文称，李铁因为竞选演说
风格激进勇敢而被领导赏识，个人带
队欲望强烈，且勾画了一个伟大的蓝
图，最终成功当选。类似的一幕在这次
女足选帅时似乎也有发生，有报道称
陈婉婷在面试时曾表示“非常希望与
荷兰队掰掰手腕”。实际上，从现在的
实力上来看，中国女足想要抗衡荷兰
这样的世界强队，难度实在太大。
“妥善发言，不画大饼”这是两位

国家队主教练带来的教训，也极有可
能成为接下来选聘工作中对候选人提
出来的重要要求之一。

竞聘新要求：不画大饼

如果之前参与竞聘的五位候选人
最终都没有当选，那么中国女足主教
练的位置究竟该何去何从？

上周六晚间，有媒体人在个人社
交媒体上称：“女足主帅这事，未来应
该就是水庆霞了。”这则消息被大量
转载，被视作水庆霞可能再度竞聘的
信号。
不过，该传闻目前只是对于女足

主帅候选的判断和预测，并非真正暗
示水庆霞参与到竞聘流程中。根据本
报得到的消息，截至记者发稿时，水庆
霞并没有做出参与竞聘的决定，也没
有同足协就关于这件事有过交流。目
前，她的全部精力都在上海女足身上。
事情发展至今，一个观点会得到

大多数人的认可，那就是：对比所有候
选人，水庆霞在任何一个方面都是更
优秀的人选。在上海女足，她有非常不
错的执教履历；在全运会，她作为代理

主帅交出了满意的答卷；在这个圈子
里，她是最了解女足现状的主教练。
根据之前的消息显示，水庆霞虽

然率领联合队夺得全运会冠军，之所
以退出女足主帅的竞聘，是“清楚自己
并不在足协未来规划中”后作出的决
定。如今，事情演变到这个地步，很多
球迷也表示，并不希望水庆霞再去
这摊浑水。
随后的问题在于，排除掉目前已

知的所有潜在候选人，留给中国足协
挑选的教练已所剩无几。与其揣测女
足选帅被叫停的原因，不如正视一个
事实：这件事拖得越久，越没有教练敢
担此重任。
朝令夕改的大环境下，中国女足

至今都没能打造出一个成熟的教练团
队，没有形成一个成熟的战术体系。贾
秀全的话虽然刺耳，但不无道理：“女
足的复兴绝非一个人能够改变。”

水庆霞尚未决定参选


